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    Утренники – весёлые праздники для ребят. Однако нередко на детских  

личиках появляются слёзы: малыши боятся персонажей сказки, не хотят 

рассказывать заученные четверостишия или попросту недовольны, что им не 

досталась какая-нибудь роль. Похоже, что без помощи родителей тут не 

 обойтись. 

    Конечно, детям нужны утренники, ведь без праздников не бывает детства! 

Праздники учат детей совместной творческой деятельности, находить 

середину между обязанностью и удовольствием, дают важные уроки общения 

и жизни в коллективе. Праздники духовно обогащают ребёнка, помогают 

восстановить старые, добрые традиции, объединяют, расширяют знания об 

окружающем мире.     Сейчас наши утренники разнообразны и интересны. Я 

стараюсь отойти от шаблонных сценариев и к каждому ребёнку найти 

дифференцированный подход. 

      Но многие цели, которые я ставлю на утренниках, не всегда отвечают                      

потребностям самих детей, которых в большинстве случаев интересуют  

только подарки и призы. Необходимо, чтобы дети хорошо себя вели на     

утреннике, чётко следовали сценарию. 

 Нужно, чтобы на утренник пришли все и сыграли свои роли от начала до 

конца. Если даже один участник праздника решит отсидеться дома, то его 

слова нужно будет читать воспитателю, а это нарушает        целостность 

праздника. Интересы детей пересекаются с интересами взрослых и тут могут 

возникнуть    типичные проблемы. 

  « Я не пойду на утренник!» Что делать? Если вдруг вы попадёте в такую 

ситуацию, прежде всего вооружитесь мыслью, что нельзя предъявлять 

малышу слишком высокие требования и настойчиво пробуждать его 



активность. Если ребёнок неудачно выступил на утреннике, подбодрите его, 

ни в коем случае не укоряйте его за забытое стихотворение 

Потерпев одну неудачу за другой, малыши начинают понимать, что никогда 

не сможет выполнить всё, что мамам и папа ждут от него. И как следствие 

возникает тревожность и негативное отношение к торжественным 

мероприятиям. Не сравнивайте ребёнка с другими детьми, обращайте 

внимание на его личные продвижения и хвалите за них. Всегда находите 

положительные стороны и старайтесь подчеркнуть именно их. Не делайте 

замечания во время утренника, не поправляйте его одежду и не грозите 

пальцем, если он сделал что-то не так. Недовольное лицо мамы может отбить 

всякое желание посещать детские праздники.Не раздувайте из мухи слона, а 

из детского утренника олимпийское показательное выступление. Не нужно 

придавать этому событию особую важность. Лучше поговорить с ребёнком о 

приятных моментах: подарках, нарядной одежде, украшениям зала. 

Относитесь к празднику, как к празднику – весёлому и интересному 

времяпровождению. Не волнуйтесь и не суетитесь – ваше настроение и эмоции 

тут же перейдут к ребёнку. Бывает, что дети даже начинают болеть прямо 

перед праздником – и это не симуляция. У тревожного ребёнка действительно 

может заболеть живот, начаться кашель или повысится температура. 

  « Не хочу быть снежинкой, хочу быть Снегурочкой»…Ребёнок требует. 

Чтобы главную роль отдали ему, топает ногами, кричит.Что делать? 

         Нередко таким «артистичным» детям свойственно добиваться внимания 

любой ценой, всегда быть в центре событий. Приятно, когда ребёнок не 

стесняется зрителей, с готовностью танцует, поёт, читает стихи. Такой 

«артист» растёт в обстановке обожания, взрослые потакают любой его 

прихоти. Дети демонстративного типа очень яркие. Артистичны и 

талантливы. Однако, если ребёнку не удаётся покорить публику, он может 

начать капризничать, добиваться всеобщего внимания другими способами. 

Дети, желающие быть лучшими, часто талантливы, помогите им реализовать 

свой потенциал в каком-нибудь кружке. 

 Конечно, идти на поводу у ребёнка неправильно. Не нужно бежать к 

воспитателю и требовать перераспределения ролей. Старайтесь, не задевая 

самолюбия, обращать внимание своего ребёнка на чувства и интересы 

других. Показывайте, что есть другие дети, что они тоже заслуживают 

восхищения. Попробуйте переключить его внимание, сделать что-то 

неожиданное, отвлечь или просто оставить его в комнате успокоиться. 

Нельзя уступать ребёнку – он быстро поймёт, что истерика – хорошее 

средство добиться своего. 



 

 

 


